

CÁMARA ALTA

Apagón: senadores cuestionaron que aún no haya versión oficial del hecho

Diario Concepción
 contacto@diarioconcepcion.cl

A dos semanas de registrado el corte de suministro eléctrico que paralizó por 8 horas, la rutina de los usuarios de las regiones de Arica a Los Lagos, el Senado realizó una sesión especial para analizar las causas y consecuencias del evento que también afectó la transferencia de datos móviles.

Por lo anterior, se hicieron presentes en la Sala, el ministro de Energía, Diego Pardow; el subsecretario de Telecomunicaciones, Claudio Araya; la superintendente de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), Marta Cabeza; el presidente del Consejo Directivo del Coordinador Eléctrico Nacional (CEN), Juan Carlos Olmedo; y la directora nacional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres, (SENA-PRED), Alicia Cebrián.

Por más de dos horas, las y los parlamentarios criticaron que aún no se tenga una versión oficial respecto a qué pasó. También hicieron ver la necesidad de contar con un sistema paralelo de conexión en caso de emergencia dado que el plan de reposición utilizado en esta oportunidad, no funcionó.

Debate

En la sesión, el presidente de la Comisión de Minería y Energía, el senador Juan Luis Castro describió los hechos que fueron relatados por el CEN en la sesión de esta instancia el pasado 5 de marzo (ver nota relacionada). Así relató la falla de seguridad registrada en la línea Nueva Maitencillo-Nueva Pan de Azúcar operada por la empresa ISA Interchile, y el rol



FOTO: SENADO

Las autoridades informaron que el 18 de marzo se tendrá un reporte preliminar dado el volumen de antecedentes recopilados. “Un informe final llevará al menos 8 meses”, indicaron.

que tuvo la empresa Transelec que es el centro de operaciones del plan de recuperación del servicio.

“Se nos dijo que el próximo 18 de marzo conoceremos el resultado

de un estudio que está realizando el Coordinador, cuyos antecedentes están siendo remitidos a la SEC. Están en curso dos auditorías, pero quiero hacer ver que el coordinador es una institución privada, pero de derecho público que tiene la obligación de clarificar lo que pasó porque debe operar el sistema eléctrico sin fallas”, manifestó.

Durante la sesión hicieron uso de la palabra los senadores Alejandro Kusanovic, Carlos Kuschel, Carmen Gloria Aravena, Enrique Van Rysselberghe, Ignacio Walker, Juan Ignacio Latorre, Alejandra Sepúlveda, Esteban Velásquez, Yasna

Provoste, Isabel Allende, Francisco Chahuán, José Miguel Insulza, Luz Ebersperger, Iván Flores, Sergio Gahona y José García. En términos generales, en forma transversal, los parlamentarios cuestionaron las condiciones del sistema eléctrico dada su fragilidad que quedó al descubierto con el apagón apuntando a la pertinencia de cambios normativos pensando también en el rol del Estado. Así se planteó la idea de tener un sistema alternativo en caso de una nueva caída del sistema.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl